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人数 割合

① 性別 1,000人 50.0%

1,000人 50.0%

② 年齢 35人 1.8%

261人 13.1%

270人 13.5%

366人 18.3%

314人 15.7%

266人 13.3%

328人 16.4%

160人 8.0%

③ お住まいの小学校区 245人 12.3%

193人 9.7%

319人 16.0%

294人 14.7%

289人 14.5%

182人 9.1%

266人 13.3%

212人 10.6%

旭

条東

上條

楠

穴師

男性

女性

10歳代

80歳代以上

70歳代

60歳代

50歳代

40歳代

30歳代

20歳代

戎

条南

浜

１．調査の概要           

【調査の目的】           

泉大津市議会では、議会機能の充実強化、議会審議等の活性化及び議会活動の透明性等の向上に向けて 

議会改革に取り組んでおり、今後、更なる市議会基本条例の推進となるよう、調査及び検討を行うため、 

幅広い市民の皆様から多様なご意見をお聞きすることを目的としています。    

           

【調査設計】           

・調査対象  市内在住の 18 歳以上の男女        

・抽出方法  住民基本台帳から無作為抽出        

・抽出数   2,000 人        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・調査方法  郵送による送付回収         

・調査期間  令和２年７月 20日(月)～令和２年８月７日(金)     

           

【回収結果】           

 ・配付数     2,000 通 Ａ      

 ・配付不可数     9 通 Ｂ ※転出・転居等により居住がないため配付不可 

 ・回収数    771 通 Ｃ      

 ・回収率   38.7  ％ (C/(A-B)*100)      

           

 報告書の見方            

・表中の構成比（％）は、小数点以下第２位を四捨五入しているので、合計しても必ずしも 100%になら 

   ない場合があります。 

 ・１人の回答者が複数回答する設問では、その比率の合計が 100%を上回る場合があります。 

 ・表内の「n」は、設問に対する対象者数です。 
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4.2 ％（32人）

6.5 ％（50人）

15.6 ％（120人）

8.7 ％（67人）

11.7 ％（90人）

12.3 ％（95人）

13.4 ％（103人）

10.9 ％（84人）

16.9 ％（130人）

0 ％ 10 ％ 20 ％

未記入

条東

上條

楠

穴師

戎

条南

浜

旭

未記入

0.1%

（1人） 女性

55.6%

（429人）

男性

44.2%

（341人）

2．調査結果 

（１）回答者の属性 

 

問 1 あなたの性別を教えてください。 

男性 44.2％、女性 55.6％となっており、女性からの回答が約 11 ポイント多いという結果でした。 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

問 2 あなたの年齢を教えてください。 

70 歳代の割合が一番多く、40歳代から 60 歳代がほぼ同割合という結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 3 あなたがお住いの小学校区はどこですか。 

旭、上條校区からの回答が多くなっており、条東校区からの回答が一番少ないという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.0 ％（62人）

22.4 ％（173人）

16.5 ％（127人）

16.1 ％（124人）

15.4 ％（119人）

11.4 ％（88人）

8.8 ％（68人）

1.3 ％（10人）

0 ％ 10 ％ 20 ％ 30 ％

80歳代以上

70歳代

60歳代

50歳代

40歳代

30歳代

20歳代

10歳代
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関心がある

12.5%

少し関心がある

39.8%

あまり関心がない

35.7%
全く関心がない

11.4%

未記入

0.6%

（２）市議会への関心度 

 

問 4 市議会に関心はありますか。 

「関心がある」、「少し関心がある」が 52.3％、「あまり関心がない」、「全く関心がない」が 47.1％ 

となっており、市議会に関心がある方が約 5ポイント多いという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2 3 4  

関
心
が
あ
る 

少
し
関
心
が
あ
る 

あ
ま
り
関
心
が
な
い 

全
く
関
心
が
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  96  307  275  88  5  

割合 100% 12.5% 39.8% 35.7% 11.4% 0.6% 

性
別 

男性 341  15.8% 40.2% 29.9% 13.8% 0.3% 

女性 429  9.8% 39.6% 40.1% 9.6% 0.9% 

未記入 1  0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 30.0% 20.0% 50.0% 0.0% 

20 歳代 68  4.4% 22.1% 35.3% 38.2% 0.0% 

30 歳代 88  9.1% 27.3% 48.9% 14.8% 0.0% 

40 歳代 119  7.6% 42.0% 38.7% 10.9% 0.8% 

50 歳代 124  9.7% 46.0% 36.3% 7.3% 0.8% 

60 歳代 127  11.0% 41.7% 37.0% 9.4% 0.8% 

70 歳代 173  19.1% 44.5% 31.2% 4.6% 0.6% 

80 歳代 62  27.4% 45.2% 22.6% 3.2% 1.6% 
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その他

仕事や家庭などのことで精一杯だから

市政に市民の意見が反映されていないと思うから

議員とのかかわりがないから

市議会や議員の活動がよく分からないから

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％ 80 ％

5.5％（20人）

34.4％（125人）

19.3％（70人）

38.8％（141人）

55.9％（203人）

問 5 問 4 で「3．あまり関心がない」、「4．全く関心がない」と回答した方に伺います。関心がない理由

について、あてはまるものを選んでください。（複数回答可） 

55.9%の方が「市議会や議員の活動がよくわからないから」を選択しており、「議員とのかかわり 

がないから」、「仕事や家庭などのことで精一杯だから」を選択した方も 30％以上になっているという

結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                            

 

・２年前に引越して、まだ市政の事がわかりにくい。（同様な理由１件） 

・市政の今後（例えば今後 10 年？）どうしようとしているのかがわからない。 

・興味がないから。 

・議員が「素晴らしい活動をした。」と言う話を聞いた事がない。 

・仕事と生活で精一杯です。 

・広報紙に入っていたのですが見ていなかったです。最近気づきましたので 1 回読んだことがあります、ご

めんなさい。 

・議員の収入が高いから。 

・生活が楽になる様なメリットが思いうかばない。 

・転勤のため、あと数年しか住まないから。 

・高齢者対応。 

・本人の体調不良のため。 

・議員の質。 

・障がいを持っているため、理解できない。 

・市民のための活動をされているとは思えない。 

・もっと関心を持てるような事を考えるべきです。 

 

 

 

 

 

 

 

n=363 
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傍聴したことがある

4.2%

傍聴したいが方法が

わからない

20.5%

今後、傍聴したい

16.9%

傍聴したいとは

思わない

55.3%

未記入

3.2%

（３）市議会の傍聴状況 

 

問 6 市議会の本会議や委員会を傍聴したことがありますか。 

 「傍聴したことがある」、「傍聴したいが方法がわからない」、「今後傍聴したい」が 41.6％、「傍聴 

したいと思わない」が 55.3％となっており、傍聴に関心がない方が約 13ポイント多いという結果

でした。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2 3 4  

傍
聴
し
た
こ
と
が
あ
る 

傍
聴
し
た
い
が
方
法
が
わ
か
ら
な
い 

今
後
、
傍
聴
し
た
い 

傍
聴
し
た
い
と
は
思
わ
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  32  158  130  426  25  

割合 100% 4.2% 20.5% 16.9% 55.3% 3.2% 

性
別 

男性 341  4.1% 21.1% 17.9% 54.3% 2.6% 

女性 429  4.2% 20.0% 16.1% 55.9% 3.7% 

未記入 1  0.0% 0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 10.0% 10.0% 80.0% 0.0% 

20 歳代 68  2.9% 14.7% 11.8% 69.1% 1.5% 

30 歳代 88  1.1% 25.0% 12.5% 61.4% 0.0% 

40 歳代 119  0.8% 24.4% 14.3% 57.1% 3.4% 

50 歳代 124  2.4% 21.8% 16.9% 58.9% 0.0% 

60 歳代 127  3.9% 16.5% 23.6% 53.5% 2.4% 

70 歳代 173  8.1% 20.8% 17.9% 48.0% 5.2% 

80 歳代 62  9.7% 19.4% 17.7% 40.3% 12.9% 
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毎回読んでいる

19.2%

時々読んでいる

41.1%

１～２度だけ読ん

だことがある

15.4%

読んだことがない

23.1%

未記入

1.2%

（４）「議会だより」を読む頻度 

 

問 7 「議会だより」は年に 5 回発行しています。どの程度読んでいますか。 

「毎回読んでいる」、「時々読んでいる」、「1～2度だけ読んだことある」の合計が 75.7％となって 

おり、7 割を超える方が議会だよりを読んだことがあるという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2 3 4  

毎
回
読
ん
で
い
る 

時
々
読
ん
で
い
る 

１
～
２
度
だ
け
読
ん
だ
こ
と
が
あ
る 

読
ん
だ
こ
と
が
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  148 317 119 178 9 

割合 100% 19.2% 41.1% 15.4% 23.1% 1.2% 

性
別 

男性 341  20.5% 39.0% 14.1% 24.9% 1.5% 

女性 429  18.2% 42.9% 16.6% 21.4% 0.9% 

未記入 1  0.0% 0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 10.0% 10.0% 80.0% 0.0% 

20 歳代 68  4.4% 19.1% 4.4% 72.1% 0.0% 

30 歳代 88  8.0% 38.6% 18.2% 35.2% 0.0% 

40 歳代 119  16.0% 41.2% 19.3% 22.7% 0.8% 

50 歳代 124  17.7% 48.4% 20.2% 13.7% 0.0% 

60 歳代 127  20.5% 48.0% 15.7% 13.4% 2.4% 

70 歳代 173  32.4% 41.6% 12.7% 12.7% 0.6% 

80 歳代 62  24.2% 43.5% 14.5% 11.3% 6.5% 
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その他

デザインが見にくいから

記事が面白くないから

手元に届かないから

市議会に関心がないから

議会だよりを知らないから

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％

10.8%（32人）

4.4%（13人）

14.5%（43人）

15.5%（46人）

44.1%（131人）

31.0%（92人）

n=297

」 

問 8 問 7 で「3．1～2 度だけ読んだことがある」「4．読んだことがない」と回答した方に伺います。 

定期的に読まない、又は読んだことがない理由について、あてはまるものを選んでください。 

（複数回答可） 

「市議会に関心がないから」が 40％を超えており、「議会だよりを知らないから」も 30％を超えて 

るという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                             

 

・最近引越してきたから。（同様な理由 3件） 

・時間がないため。（同様な理由 3 件） 

・気付いた際に手元にない。妻が読んだら処分している。（同様な理由１件） 

・仕事が忙しいから。 

・配付されていると思いますが、議会だよりの用紙？をあまり知らない。 

・わからない。 

・読むというより、流し見になっていたと思います。 

・内容のレベル低い。 

・生活が楽になるようなメリットが思い浮かばない。 

・市政と市民との隔たりが大きい。 

・地場の企業宣伝のために発行？ 

・言葉が難しく、理解しにくいため。 

・視力が悪くなり、仕事以外で文字を見る気になれない。 

・いつ発行されているか知らない。 

・関心のある題材で無いから。 

・そんなものにお金をかけず市民に還元すべき。 
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その他

写真やイラストなどを多用し、分かりやすくしてほしい

情報量を増やしてほしい

専門的な用語などを分かりやすく解説してほしい

パソコンやスマートフォン等でも見やすくしてほしい

現状のままでよい

0 ％ 20 ％ 40 ％

6.8%（40人）

31.8%

（186人）

25.3%（148人）

23.1%（135人）

16.1%（94人）

25.2%（147人）

n=584

」 

問 9 問 7 で「1．毎回読んでいる」「2．時々読んでいる」「3．1～2 度だけ読んだことがある」と回答し

た方に伺います。今後、議会だよりに、どのようなことを期待しますか。（複数回答可） 

「現状のままでいい」が 25.2％ある中、写真やイラストなどにより、分かりやすくするなどの意見 

も約 20％から 30％あるという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・文字のフォントサイズを大きくしてほしい。（同様な意見 2件） 

・計画に対して現在どの程度進行しているのかという情報がほしい。 

・パソコン、スマートフォンに弱い。 

・少し固苦しい感じがする。 

・市民のために何をやっているのか、わかりにくい。 

・議会で決定されたことを市民に反映するために、決定事項を市民に対して知らせ、いつまでにどんな取組み

をするのか、もっと具体的に分かりやすく示してほしい。取組みのめどや終了期間も示してもらえるとなお

よい。そして、取組んだことを市民にフィードバックしてメリットとデメリットを伝えてほしい。 

・作文みたいなきれい事はいらない。実行あるのみ。 

・広報は、毎月読む。自身に身近な情報が載っているため。 

・子どもも見ているので、どんなことをしているかわかると助かります。 

・だんだん読むのが苦になるので、よくわかる言語で書いてほしい。 

・議会だより含め、アナログすぎる。 

・若者が関係もしくは興味を示す様な情報・資料等を分かりやすく提供してほしい。 

・ためになるような記事はない。 

・議員のパフォーマンスではなく、課題の本質をしっかり発信してもらいたい。 

・土日の公民館の活用、文化会、講演会等の実施。 

・市民の立場で議論されているように思われない。今後を期待します。 

・パソコンなどはないので文章で示してほしい。 

・色合いが目に優しいのかもしれないが、イメージが暗く感じられることと、強調したい所が良くわからない。 

・記事は要約されている時、市側に都合のよい部分だけを載せている時があった。そこだけ読んだ時、いろい 
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ろな意見があったことがわからない。 

・どうしても文字数が多くなるので、発言内容の要約版と現状の応答形式の 2 段構えにしてはどうか？ 

・生活の実態に即した有効な情報とサービス。 

・現状以上の改善をする場合でも人件費等のコストアップはしないでほしい。 

・一般市民の意見を町別に、もっと聞いて市政に取り入れてほしい。 

・個々の議員活動や提案などくわしく知りたい。選挙の参考にするため。 

・「パッ」と見て読みたくなるような工夫をしてほしい。何気なく目を通してそのままどけてしまう事が多い。 

・要点をうまく、まとめて示してほしい。 
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よく見る

0.8%

時々見る

8.8% 見たことがある

11.0%

知らない、見たことがない

78.1%

未記入

1.3%

（５）市議会ホームページの閲覧状況 

 

問 10 市議会ホームページを見たことがありますか。 

「知らない、見たことがない」が 78.1％となっており、約 8割弱の方が市議会ホームページを見 

ていないという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2 3 4  

よ
く
見
る 

時
々
見
る 

見
た
こ
と
が
あ
る 

知
ら
な
い
、
見
た
こ
と
が
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  ６ 68 85 602 10 

割合 100% 0.8% 8.8% 11.0% 78.1% 1.3% 

性
別 

男性 341  0.6% 10.0% 12.3% 76.0% 1.2% 

女性 429  0.9% 7.9% 10.0% 79.7% 1.4% 

未記入 1  0.0% 0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 0.0% 10.0% 90.0% 0.0% 

20 歳代 68  1.5% 2.9% 14.7% 80.9% 0.0% 

30 歳代 88  0.0% 3.4% 10.2% 86.4% 0.0% 

40 歳代 119  0.8% 9.2% 7.6% 82.4% 0.0% 

50 歳代 124  0.0% 9.7% 14.5% 75.8% 0.0% 

60 歳代 127  2.4% 8.7% 12.6% 76.4% 0.0% 

70 歳代 173  0.0% 12.1% 8.1% 75.7% 4.0% 

80 歳代 62  1.6% 12.9% 12.9% 67.7% 4.8% 
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その他

デザインが見にくいから

見たい内容がないから

市議会に関心がないから

市議会ホームページの存在を知らないから

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％ 80 ％

13.2%（91人）

1.7%（12人）

13.4%（92人）

24.0%（165人）

58.5%（402人）

問 11 問 10 で「3．見たことがある」「4．知らない、見たことがない」と回答した方に伺います。 

問 11 定期的に、または全く見ない理由について、あてはまるものを選んでください。 

（複数回答可） 

「市議会ホームページの存在を知らないから」が 58.5％、「市議会に関心がないから」が 24.0％、 

「見たい内容がないから」が 13.4%となっており、デザインの見にくさが主な要因ではないという結

果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・スマホ、パソコンがない（使わない）から。（同様な理由２8 件） 

・議会だよりで足りているため。（同様な理由 5件） 

・ホームページにアクセスの仕方が分からない。（同様な理由 3 件） 

・忙しくてゆっくり見る時がない。（同様な理由 2 件） 

・パソコン、スマートフォンに弱い。 

・毎日、精一杯。 

・ホームページまで見たいと思わない。 

・見る材料がない。 

・パソコン等は苦手だから。 

・URLをブックマークしていないため定期訪問しない。 

・見ても一緒、なにも伝わってこない。 

・全てホームページを見ない（市議会だけではない）。 

・生活が楽になる様なメリットが思い浮かばない。 

・ホームページを見たことがないから。 

・何も変わることがないと感じているから。 

・PC をあまりしない。 

・友人に「こんな事があるよ」と聞いたので見た。また、コロナに対する市の考え方や行動を見たい時だけ

に利用した。 

・今回のアンケートを受けて初めて見た。 

・ブログなどの Link で動画は見たことがある。 

・私の不勉強に依るものですが、市議会に多くの市民に関心を持つことを本気で取り組もうとしているの

n=687 
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か？例年に習いですませているのではないかと…。改革に熱い想いを持った議員さんが居る？議員活動を

私が知らないだけなのかも…そうならば申し訳ないです。日々の個々の活動をネットにも UP してもらい

たい。ただ、私のような無知な人間のためにも駅前で、アンケート用紙並び、議員さんが立ち市民の要望

をすくい上げる姿がみたいです。泉大津市愛を持ちたいのですが…魅力ある議員を知らないですし、もっ

とアピールをお願いします。そして泉大津の発展を共に協力して住んでみたい地にしましょう。 

・高齢者にホームページ等といった不親切な事を言わず、自治会を通して回覧するとか、方法を考えるべ

き！何の為に自治会が存在するのか意味がわからない。ホームページ云々は、不快だ。 

・スマートフォンの使い方がわからない。 

・見るべき内容があるかどうかも含めて、アクセスをしたことがないのでわからないから。 

・フルタイム月～金、市外で、勤務していて、いけないとは思うが、個人的生活に、いっぱいいっぱなとこ

ろがある（１人暮らし）。 

・この意見をきっちり載せると見ます。市民の意見です。 

・すべて病気のせいですみません。 
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その他

アクセスを簡単にしてほしい

写真やイラストなどを多用し、分かりやすくしてほしい

専門的な用語などを分かりやすく解説してほしい

スマートフォン等でも見やすくしてほしい

現状のままでよい

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％

6.9%（11人）

13.2%（21人）

30.2%（48人）

19.5%（31人）

27.0%（43人）

19.5%（31人）

n=159 

問 12 問 10 で「1．よく見る」「2．時々見る」「3．見たことがある」と回答した方に伺います。 

問 12 今後、市議会ホームページに、どのようなことを期待しますか。（複数回答可） 

「現状のままでいい」が 19.5％あるものの、写真やイラスト、専門的な用語の解説などにより、市

議会ホームページを分かりやすくしてほしいという回答も約 20％から 30％あるという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・市議員一人一人の意見をはっきりと載せてほしい。 

・親近感が持てない、別世界。 

・文字を大きく。 

・「議会だより」で十分です。 

・もっと個々の感心、活動状況を目に見える形で示していただきたい。メリハリのある読みやすさにしていた

だきたい。部数が足りなくなるくらいに。 

・市政だよりに簡単にまとめて載せてほしい。 

・表紙や中身をもっと身近な物に。 

・議会だよりは時間がなくなかなか読めないがスマホなら移動中などの時間で見る事ができる。 

・現状から変更する場合にはコストをかけないでください。 

・話の内容が、バカげている。 

・わからない。 

・楽しく、元気を与えてくれるのが、いいと思います。 
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よく視聴している

0.1%

ときどき視聴

している

3.9%

視聴したことがない

79.8%

パソコンやスマート

フォン等がないので

視聴できない

10.4%

未記入

5.8%

（６）インターネット中継及び録画放送の視聴状況 

 

問 13 市議会では、本会議や委員会のインターネット中継ならびに録画放送を行っていますが、視聴した 

ことはありますか。 

「視聴したことがない」が 79.8％となっており、約 8 割の方がインターネット中継及び録画放送 

を視聴したことがないという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2 3 4  

よ
く
視
聴
し
て
い
る 

と
き
ど
き
視
聴
し
て
い
る 

視
聴
し
た
こ
と
が
な
い 

パ
ソ
コ
ン
や
ス
マ
ー
ト
フ
ォ
ン
等

が
な
い
の
で
視
聴
で
き
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  1 30 615 80 45 

割合 100% 0.1% 3.9% 79.8% 10.4% 5.8% 

性
別 

男性 341  0.3% 3.8% 80.4% 9.7% 5.9% 

女性 429  0.0% 4.0% 79.3% 11.0% 5.8% 

未記入 1  0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 0.0% 

20 歳代 68  0.0% 2.9% 97.1% 0.0% 0.0% 

30 歳代 88  0.0% 1.1% 97.7% 1.1% 0.0% 

40 歳代 119  0.0% 2.5% 95.8% 0.0% 1.7% 

50 歳代 124  0.0% 4.8% 90.3% 4.0% 0.8% 

60 歳代 127  0.0% 7.1% 74.0% 12.6% 6.3% 

70 歳代 173  0.6% 3.5% 58.4% 24.9% 12.7% 

80 歳代 62  0.0% 4.8% 51.6% 24.2% 19.4% 



- 15 - 

 

その他

視聴したい内容がないから

市議会に関心がないから

議会だよりがあるから

インターネット中継や録画放送の存在を知らないから

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％ 80 ％

8.1%（52人）

10.2%（66人）

22.0%（142人）

17.1%（110人）

56.1%（362人）

問 14 問 13 で「2．ときどき視聴している」「3．視聴したことがない」と回答した方に伺います。 

問 14 定期的に、または全く視聴しない理由について、あてはまるものを選んでください。 

（複数回答可） 

「インターネット中継や録画放送の存在を知らないから」が 56.1％あり、「視聴したい内容が 

ないから」「市議会に関心がないから」を大きく上回っているという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・見る時間がない。（同様な理由１6件） 

・パソコンやスマートフォン等がない（使わない）から。（同様な理由 6件） 

・方法が分からない。（同様な理由 3件） 

・国会には関心あるが、市会府会はそれほどでも。 

・LINE の「泉大津市」から届く内容については、見ます。 

・議員レベルが低いため。 

・見たのがアンチ〇〇だった。泉大津の発展の為に…のものではなかった！何が主体なのですか？ 

・毎回あまり変化のない議論で何を時間かけてやっているのかな？ 

・たいした議題でもないのに、だらだらしている印象があるから（国会中継もそうだと思う）。 

・内容がわからないので興味が湧かない。内容についてサブタイトルを付けてもらいたい。 

・議会だよりで要点だけ分かれば良いので。 

・市議会の開催時期を知らないなど、疎遠だから。 

・自分の関心のある題材でないから。 

・一度、見ようとしたが、難しい内容に思えたので結局、見なかった。 

 

 

 

 

 

 

n=645 
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知っている

5.1%

知らない

92.9%

未記入

2.1%

（７）「議会傍聴よびかけ隊」の認知度 

 

問 15 市議会では、現在、市内の駅やスーパーマーケットなどで、全議員が参加し、議会の傍聴を呼びか 

ける「議会傍聴よびかけ隊」行っていますが、この活動を知っていますか。 

「知らない」が 92.9％で 9 割を超える方が「議会傍聴よびかけ隊」の活動を知らないという結果 

でした。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2  

知
っ
て
い
る 

知
ら
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  39 716 16 

割合 100% 5.1% 92.9% 2.1% 

性
別 

男性 341  3.5% 93.5% 2.9% 

女性 429  6.3% 92.3% 1.4% 

未記入 1  0.0% 100.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 100.0% 0.0% 

20 歳代 68  5.9% 94.1% 0.0% 

30 歳代 88  5.7% 94.3% 0.0% 

40 歳代 119  3.4% 95.8% 0.8% 

50 歳代 124  6.5% 92.7% 0.8% 

60 歳代 127  3.9% 95.3% 0.8% 

70 歳代 173  3.5% 91.3% 5.2% 

80 歳代 62  11.3% 82.3% 6.5% 
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その他

地域の自治会館など

イベント会場

スーパーマーケット周辺（午前中の時間帯）

駅周辺（通勤、通学の時間帯）

駅、スーパーマーケット周辺（夕方の時間帯）

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％

15.8%（113人）

16.9%（121人）

12.3%（88人）

27.5%（197人）

27.5%（197人）

44.1%（316人）

n=716 

問 16 問 15 で「2．知らない」と回答した方に伺います。どのような場所、時間帯で議会の傍聴を呼び 

問 16 かけたらよいと思いますか。（複数回答可） 

「駅、スーパーマーケット周辺（夕方の時間帯）」が一番多く、「駅周辺（通勤、通学の時間帯）」 

「スーパーマーケット周辺（午前中の時間帯）」がほぼ同数という結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・呼びかけをしなくてよい。（同様な意見 6 件） 

・市政だより。（同様な意見 4 件） 

・よくわからない。（同様な意見 3 件） 

・町内放送。（同様な意見 1 件） 

・宣伝カーで回る。（同様な意見 1 件） 

・チラシで紹介（同様な意見 1件） 

・日中は仕事にでていますので（それも時間不定期ですので）出会っても通過してしまいます。 

・自治会館ナシ。 

・パート勤務しているので参加しにくい。 

・関心なし。 

・高齢者のため、出歩きが無理。 

・休日に議会の開催がない限り現役世代の傍聴は無理では？高齢者には③か⑤かな。 

・回覧板。 

・ネット、泉大津でのイベントで。 

・電子メール等、市民サービスに関連するメールが例えば図書館サービスと共に通知されるとよい。 

・宣伝力。 

・イベントが始まる前の短時間であれば聞くと思う。 

・泉大津市のホームページと小学校の門。 

・もっと何かできるはず、とりあえず現在コロナで何も活動が伝わってこない。 

・傍聴して欲しい年代によって、呼びかけ場所や時間帯等異なる。 

・傍聴する意味は何か？市民のためになるのか分からない。 

・街頭での呼びかけは若い世代には興味を持ちにくいため場所は問わない。 

・議会だよりの表紙に大きく書いたらどうですか。 

・議会だよりで十分、もしくは議会だよりをやめる。 
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・興味、関心がない人にはどこでも…。 

・休日に駅、スーパーマーケット周辺などで。 

・車通勤なので。 

・音声を流してはどうか？駅等で。 

・「議会だより」で十分です。 

・人が集まる所で何度もする。 

・私の場合、スーパーや駅では急いでいてゆっくり話を聞く状態ではない。ゆったりした気持ちで立ちよれる

場所がいいと思う。 

・この様な活動を知りませんでした。希望が持てます。ありがとうございます。今後も引き続きお願い致しま

す。 

・土日祝のスーパーや近隣での放送。 

・ネット配信。 

・早朝の時間帯。・日時、場所、参加自由等をポスターにして貼る。 

・週末のスーパー等。 

・本当に知ってほしい、傍聴してほしいならできる事全てしたらいかがですか？ 

・議会に関心があれば自然と足を向けるのでは。 

・スーパーや学校などでチラシを配付や張出す。掲示板に的を 1～2 に絞り、子供が見て分かるような目を引

くようなポスターを張る。 

・あまり外出しないので外でしていても知らないし、聞こうと思ってないので耳に入らない。各家にチラシで

見てもらえばいいと思う。 

・忙しい時間帯はなかなか耳に入りません。スーパーだと年代性別に偏りがあるかと思います。長い目で考え

て、幼、少、中への出前講座はどうでしょう。子供の話なら親は聞きますよ。 

・市役所入口のドア等に張り紙 etc。 

・自治会員全員を集める位の集会を希望する。 

・CATVでやっていないので見れないから。 

・防災無線またはポスト投かんでの周知呼びかけ。 

・歩行困難で。 

・市役所。 

・まず存在を知ってない人が多いと思うので、どこでやるかなどは関係ないと思われる。 

・ツイッタ―等、SNS。 

・全議員か呼びかけに参加する必要はないと思う。もっと有意義になる活動かあるはずだ。議員としてできる

ことを考えるべきだ。 

・いつ何時にしてたんでしょう？全く知らないし、遭遇したこともない。 

・１軒１軒回ればよい。 

・現在お仕事をしているので…。 

・市議会が誰に聞いてほしいのかによって、決めればよい。 
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参加したことがある

1.4%

参加したことがない

96.9%

未記入

1.7%

（８）「市民と市議会の意見交換会」の参加状況 

 

問 17 あなたは、市議会が開催している「市民と市議会の意見交換会」に参加したことがありますか。 

「参加したことがない」が 96.9％であり、ほとんどの方が「市民と市議会の意見交換会」に参 

加したことがないという結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回
答
数
（
件
） 

1 2  

参
加
し
た
こ
と
が
あ
る 

参
加
し
た
こ
と
が
な
い 

未
記
入 

全
体 

（件） 771  11 747 13 

割合 100% 1.4% 96.9% 1.7% 

性
別 

男性 341  1.5% 95.6% 2.9% 

女性 429  1.4% 97.9% 0.7% 

未記入 1  0.0% 100.0% 0.0% 

年
代
別 

10 歳代 10  0.0% 100.0% 0.0% 

20 歳代 68  1.5% 98.5% 0.0% 

30 歳代 88  0.0% 100.0% 0.0% 

40 歳代 119  0.0% 99.2% 0.8% 

50 歳代 124  1.6% 97.6% 0.8% 

60 歳代 127  0.0% 99.2% 0.8% 

70 歳代 173  3.5% 92.5% 4.0% 

80 歳代 62  3.2% 91.9% 4.8% 
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その他

各団体単位での開催

小中学校や保育所・幼稚園などの教育施設等での開催

市役所や公民館などの公共施設での開催

地域の自治会館など身近な会場での開催

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％

18.3%（137人）

7.9%（59人）

17.5%（131人）

22.2%（166人）

42.2%（315人）

問 18 問 17 で「2．参加したことがない」と回答した方に伺います。どのようにすれば参加したいです

か。（複数回答可） 

「地域の自治会館など身近な会場での開催」が 42.2％あり、公共施設や教育施設での開催は約

20％でほぼ同数という結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・参加したくない。（同様な意見１7件） 

・仕事等で忙しく時間がないため参加できない。（同様な意見 7 件） 

・オンラインでの開催。（同様な意見 6 件） 

・関心なし。（同様な意見 3 件） 

・わかりません。（同様な意見 3件） 

・足が悪いので遠方が無理。（同様な意見 1 件） 

・野外での議会。アルザタウンの 1F の広場とか。ちょっと見て好きな時に出れるように。 

・参加者へクーポンの配布等、参加することでお得になる様な内容でないとわざわざ参加しない。 

・仕事のない時間帯、日程。 

・知らなかった。また、見たことがなかったのと身体の調子が悪いために、腰痛や頭痛他の病気のため。 

・そのようなことを行っているとは知らなかったので参加できません。いつあるのか教えてもらえれば、参加

します。 

・必ず市民の声を反映してもらえるなら参加するが、特に反映されないのであればどの場所においても参加し

ない。 

・議会だよりにより情報を得ている上、多忙のため他にすることがあるため。 

・時間が合わない、信じる議員が 1名もいない。むだ！今の現状では。 

・独身なので「市役所」「公民館」がありがたいかと思ってしまいます。 

・意見交換をする議題によって、参加したい興味度合が異なります。 

・市議の方を知らない。身近に感じられない。 

 

 

 

n=747 
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問 19 今後、市議会がもっと取り組んでいくべきことは何だと思いますか。（複数回答可） 

議会からの情報発信等の充実を求める回答は少なく、「市民の利益となるような施策の提言を行

う」「市民の困りごとや意見などを聴く機会を充実する」の回答が多く約 40％から 50％あるとい

う結果でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他（自由記述）                                              

 

・分からない。（同様な意見１件） 

・議員を減らす。（同様な意見１件） 

・市民の困りごとや意見の窓口をインターネット等でアクセスできるようにしてほしい（現状それがなけれ

ば）。 

・不公平感をなくす。無駄を省く。 

・関心なし。 

・歩道にゴミがたくさん落ちている。最近はマスク等目立つ。街をきれいに、住みやすい町づくりをお願いし

ます。 

・小学生の時からもっと身近に感じられるようにしたらいいと思います。 

・読んだ事がないですが、今度配布した用紙を読みたいし、運営方法など知りたいです。 

・市民のために議員が努力することです。 

・もっと市民のために仕事しろ。 

・ネットで受動的に受けられる仕組みを。 

・市民の財政の事も等も議会にて提言をしてほしい。 

・やはり、紙よりネット媒体がより身近に感じる。紙には目を通さなくなってきているため、読まずに捨てて

しまうことがあるため。 

その他

市議会ホームページを充実する

「議会だより」の充実・発行回数を増加する

インターネットでの議会中継・録画放送を充実する

子ども議会や女性議会などの模擬議会開催による議会への興味・関心を醸成する

議会のしくみや審議等をもっと市民に分かりやすくする

議会での審議結果などについて市民に報告する

市民の困りごとや意見・要望を聴く機会を充実する

市民の利益となるような施策の提言を行う

市の行政運営などに対するチェック機能を強化する

0 ％ 20 ％ 40 ％ 60 ％

6.6%（51人）

5.6%（43人）

9.2%（71人）

7.3%（56人）

13.2%（102人）

33.6%（259人）

22.8%（176人）

54.5%

（420人）

44.9%（346人）

28.8%（222人）
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・分かりやすく、手元に届いたら確認することができます。 

・泉大津市は住みやすい街だと思っていますし、特に思いつくことはありません。 

・子どもを通して学校などで学習の機会等を設けると、親世代にもう少し興味を持ってもらえるのではない

か。定年制をつくる。 

・現場を実際に訪問することや、青少年への分かりやすい取り組みの紹介など。 

・議員収入の大幅カット。議員定数の大幅カット。目先の市民の声より 10 年 30年 50 年後の未来の泉大津

の絵をかく。 

・各委員会の中継、どの議員がどんな発言をしたかをわかりやすく報告、充実してほしい。 

・市議会のアピール。市議会の取組を市民へのアピール。市民の参加型議会や意見交換会など。 

・行政が行うことと、市民が行ってほしいという願望が違う。差が埋まらない。 

・泉大津市は年配者も多いためか元気がない。よって、元気のよい活力のある町にしてほしい。例えば、公園

に遊具だけでなく筋トレなどできる器具を配備する。 

・市のイメージ UP を図るキャンペーンを実施する。緑化運動、クリーンUP運動、交通マナー運動等。 

・環境問題をもっと市民に意識できるように発信していくべき。 

・若い層の方々に、住みたいと思っていただけるように、日々知恵を絞っていただきたいです。 

・市民の声をもっと聞き、実現する。 

・議員数は適正なのか。 

・教育格差の是正、いじめ防止 or 対策、子供の居場所作り、遊場の充実。 

・選挙の時だけでなく、街頭演説を行ってほしい。 

・市議会員ひとりひとりが襟を正し、市民目線の立場に立った考え方をすることが一番重要である。 

・予算や公金支出の見える化。府庁の webのように。 

・泉大津市の PR、地場産業の PR。 

・スピード感がない。何事も遅いです。 

・内容や取り組んでいる事など分かりやすく発信する。私みたいに興味がなかった人は、そもそもこの存在自

体を知らないため。 

・議会での取組等、経過状況が一覧で分るようにしてもらいたい。 

・災害対策、ドローンの活用、コロナ対策強化。 

・議会の経過及び審議結果を、子供目線でも理解しやすかったり、それについて考えれる。子供達がそのよう

に取り組めるよう、わかりやすい言葉で、前述のことを書いた物を作るのは、いかがでしょう。 
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問 20 最後に、市議会へのご意見、ご要望などがありましたら自由にお書きください。（自由記述） 

 

１ 集計結果 

回答者数 252人 

 

番号 項目名 件数 

① 市議会の情報発信について 32 件 

② 市議会の広聴機能について 12 件 

③ 市議会の取組等（市の施策等も含む）について 132 件 

④ 議員定数について 15 件 

⑤ 議員報酬について 6 件 

⑥ 議員について 31 件 

⑦ その他 53 件 

計 281 件 

※複数回答のため回答者数と一致しません。 

 

自由記述の集計結果および主な意見をご覧いただく際は、以下の点にご留意ください。 

・誤字脱字等については、修正を行わず、原文のとおり記載しています。 

・個人及び企業名等を特定する記述は、当該部分を一部修正して掲載する場合があります。 

・複数の項目にわたって記述いただいている場合、それぞれの項目でカウントしています。 

 

２ 各項目意見 

①市議会の情報発信について                                 

・泉大津市のサービスとして、何かに登録すると、合わせて情報が入る仕組が欲しい。利用者が取りに

いく方法でなく、通知される機会を増やして頂けるとよい。（メーリングリスト等すでに提供されてい

れば許して欲しい。） 

・市民として一度傍聴したいと思いますが申込みをする法々が分から無いので参加の出来る方法を議会

で言ってほしいです 市政だよりでも載してほしいです 

・最近の流行か、市議会だよりや市報に横文字表記が多い。横文字表記も良いがその後に（なに、な

に）と日本語表記してくれるともっと判り易くなって、良いと思う。是非とも日本語表記をして下さ

い。 

・今回のアンケートで市議会の内容がわかりました 今までなんとなく見ていた市議会だよりですがホ

ームページがあるとわかりましたので見てみようと思います。 

・市への質問等がよく見受けられますが解答で検討しますで終わっていることが多々あります。出来れ

ば検討の結果を掲載して下さい。 

・今年の取り組のアピールを駅などでしてほしい、普通に生活していて、わからない。何も。議会だよ

りを発行すれば終わりになっていませんか？読んでもらわないと発行している意味がないと思う。市

民にわかってほしいのか、どうでもいいのか。どちらでしょうか？ 

・インターネットの中継がある事を知ったので一度視聴してみたいと思う。 

・ホームページやインターネット中継があることは存知あげませんでしたが、今後機会があれば拝見し

たいと思います。 

・市議会に興味を持ったことがなく、今回のアンケートで初めて市議会について、存在を知りました。
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ホームページや議会だよりを初めて見ましたが、文字情報が多く、ある程度時間をかけて読み込まな

いと、活動の内容や決議内容が理解できない印象を受けました。なかなか全ての情報に目を通す市民

も多くはないと思いますので、画像や図を用いて、情報が少ない時間で理解できるような工夫をして

もらうと、もう少し関心が持てるかと思います。 

・コロナの対策として様々な支援をしてくれていることに感謝します。しかし、市役所に行くことがな

く、地域行事にも参加しないので情報を得る機会が少ない点について改善していただけるとありがた

いです。 

・議会だよりは、読ませていただくが市民にとって何が必要なのかといった視点がなく自己の為といっ

た感じがしてならない。 

・頭から議会と云うと、私の能力では縁遠く感じます。やわらかい言葉で伝えてほしいかな。いえ、私

が一度位、聞きに行って見たら、分かるかも知れない、行った事がないから難しく思うのですね。議

会がいつ行なわれるか、分かり辛いです。聞きに行って見て、始めて意見が言えるのにごめんなさ

い。せめて、せめて、一度は聞きに。もう年も７０代後半ですから。このアンケート調査に選んでも

らって、恥かしいです。もう少し感心をもって議会だよりも、きっちり読んで見ます。 

・市議会の内容を高齢者にもわかりやすいようよろしくお願いします!! 

・何をきめているか分からないので、その部分を大きくしたり、字体をかえてほしい。・議員の顔写真を

たくさんのせる。・市民にとってくらしやすい事をしてほしい。・町を平和にきれいにして欲しい。 

・市政だより（議会報告）を見るかぎり、同じような内容の質問、はっきりしない回答、毎回読んで

も、あまり変化がないように思う。次、読む気がしない。 

・コロナ対応について、市民に分かりやすいタイムリーな情報発信をすること。学校の休校対応は他市

より情報がおそすぎます。各議員、市長も!! 

・市議会ホームページは関心がある人しかアクセスしないと思うので、ＳＮＳなど活用し、より身近に

活動内容がわかれば良いと思う。 

・スマホを持っていない。・インターネットをつなげていない。これらの人々の事をもっと重大に考える

べき。何でも、ホームページでと云うのはまちがっている！ 

・議会内容を You tubeで公開しているのはよいと思います。 

・市立図書館の移転や、市立病院の改組など、大きな変更を伴う事案については、広く議事を知らせる

など、今後の活動に期待しています。 

・どこで、いつ何について市議会が行われているか、全く知りません。議会の傍聴の呼びかけをしてる

ことなんて、今まで全く知りませんでした。もっと、分りやすいアプローチ方法考えたらどうでしょ

う。アナログな方法のほうがいいと思います。市議会のホームペーなんか子育て世代の人や、高れい

者とか見ないし。呼びかけのじかん帯と場所かえた方がいいです。○○月〇日、〇時から市議会あり

ます的な大きな看板を前もって、立てる方が、ふつうに市民が来ると思います。 

・インターネットを利用しないので 

・理解力の弱い人にも、分かるような文面で簡素を希望します。 

・インターネットで議会見ました。開始８分はメッセージのみ。ここでみんな見ないと思う。始まって

任命の人の住所等の発言 これでいいのでしょうか。プライバシーとかみなさま気にならないのでし

ょうか。世界に発信しているのですか。 

・泉大津市を良くする為の活動を議員さんがどう取り組んでいるか？情報をたくさん発信してほしいで

す。 

・時間が合わない。休日と合わない事が多く、会議や委員会の傍聴に参加できない人も多いと思うの

で、録画放送の充実化を目指して下さい。 

・既に施行されている市制度への理解を深める情報発信をお願いしたい。 
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・市議会の活動進捗をもっとアピールして下さい。 

・泉大津ライン登録をしています。ラインを利用して議会の事などを発信しては…。 

・議員活動、議会活動の見える化、各議員の実績、議会の実績の見える化、活動目標と結果の見える化

（年間目標の設定と結果報告） 

・市議会のホームページでただ議会だよりを PDFファイルでのせるだけでは無く、議員さん自ら動画

で説明したり、わかりやすくして欲しいです。 

 

②市議会の広聴機能について                                 

・もっと市民の意見や要望を聞いて下さる様な、場所を作って下さい 

・市議会がいつ、開催されているのかも？議会の議題が何なのかも全くわかってません 市民の意見気

望など聞く機会をもっとふやすべきだと思う 

・この様なアンケートを通じての調査を読んでいてはるか遠い存在であり（その存在すら気にも留めな

かった）市議会が少し近く感じることが出来た。参加する方は、一部の団体に所属されている方だと

思い、日々、参加出来るもの、参加しやすいものとの認識が全くなかった。一般市民の方が、より参

加しやすい方策を整えていただきたく願っております。 

・幅広く意見を聞けるような取り組み 

・市民の困りごと意見・要望 etcインターネットで実施できますか、又実施しては、如何ですか。 

・市議会がもっと泉大津市民にとって身近かに感じられるような、もっと市民の意見をひろい上げる様

な努力をしてほしい。 

・市民や、女性でも気軽に参加出来る様にしてほしい。 

・市議会の傍職は、なかなか敷居が高く参加しにくい印象がある。 

・You tubeや SNS で自由に意見、コメントを書き込んでもらう努力をして若い人の意見を取り込れ

てもらいたい。 

・市民の意見をどんなことでも気軽に誰でも共有できるように、スーパー、駅などに、意見箱などを置

いてもらう。（その後回答も貼り出しなど） 

・市民の意見を聞き入れて欲しい！！ 

・生活の中で困っていることを小さなことでもあきらめずに、きいてもらって、変えてほしい。どうせ

無理だろうと、皆あきらめがちなので。 

 

③市議会の取組等（市の施策等も含む）について                      

・今回のユニークな経済対策「泉大津レシート大作戦」も、終ってから知りました。残念！ 

・市民病院が私立病院に吸収されるようですが、3 ヶ月毎に通っている内科がどうなるのか心配です。

また遠くなるので、雨が降ると行き難くなります。 

・なぜ市民病院をなくすのか。議会だよりか何かで読んだが、何度読んでも結果ありき、売却ありきで

不信感しかない。私は一度もまだお世話になった事がない（市民病院で）府中病院では 20年程前に

亡母がお世話になったが入院初日に 50,000 円の請求をされた。後日入院費用と相殺されたが、びっ

くりした。 

・図書館や病院の建設やその他の事を行う時はもっと市民になっとくの出来る説明がほしい 

・病院が大きく変るようですが市民第一の病院であってほしいと思います。 

・20 歳からのがん検診の無料実施 

・泉大津でより良く過ごせるよう、環境の調整などよろしくお願いします。まずは、泉大津駅の駐輪場

が高すぎる。（値段と高さ）上やと力がたりず女性や高齢者がしんどい。 

・ごみのぽい捨てを禁止条例を設定してほしい。 
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・子育て世帯の意見をとり入れてほしい。上條校区は公園等の遊び場が少ない。広い公園をつくってほ

しい。さらに、親子広場の時間の拡大、広域施設内での遊び場を増やしてほしい。 

・②青少年ホームに代わる施設を作って欲しい③図書館の内容を充実してほしい 

・音楽ホールや朝 9時から夜 9時までゆっくり読書や自習できる図書館（休みなし）や囲碁、将棋がで

きる場所を確保するよう働きかけてもらいたい。（民間委託も可） 

・市民の活動場所を増やしてほしい。市民会館が無くなり、残念です。 

・南出市長は、色々な事に本当に取組んでくれていると思います。 

・議会だよりは毎回読ませてもらってますが政党がちがっているそれぞれの人達の意見も似たり寄った

りで、道路や公園を作るのもいいですが今回の泉大津レシート大作戦の様に市民の利益になる仕組み

がほしいです。何より一番くだらんのが足ゆび体操でわざわざ「アカネさん」プロデュースまでして

お金がもったいないです。事故で歩けなくなり車イスの人もいるのです。市民全員が得をする政策で

「あぁ～泉大津に住んで良かった」と思える市議会に期待いたします。 

・だれでも、わかる言葉で、書いて、ほしい。避難勧告とかを、つかわず、ストレートに、逃げてくだ

さいとか、書いてほしい 

・不正受給をさせないように取りくんでほしい。 

・レシート大作戦すばらしかったと思います。毎日、交換作業おつかれさまでした。泉大津市がもっと

良い町になりますよう、よろしくおねがいします。 

・国民健康保険料が高すぎる。役所の人に言われるまま、家計もきりつめてその都度役所に連絡入れな

がら、遅れながらも、保険料を払らったけど、その後、延滞金が、結構な額が来た。延滞はしたけれ

どまじめに払った人には、延滞金の免除も考えてほしい。高額所得者の基準がおかしい 

・市民会館を作ってほしい 

・教育改革 子ども一人に一台 PC、オンライン化、運動会や行事など子どもが提案、教師の負担を減

らす、朝練や部活の内容検討、減らすなど 商店街を魅力的に、高齢者のコミュニティーの場 ズレ

てると思いますが自由に書きました。 

・安全できれいな緑の多い町にしてほしい。（空家が町をきたなくしている）。子供達の教育に力をいれ

てほしい。外国人の労働者をふやしてほしくない。治安が悪くなる。日本の文化が外国人がふえる事

でこわれる。 

・現状で良いと思います。市長もっと FM いづみおおつに出て、状況説明をされる事を期待します。現

状では説明不足かと思われます。 

・本当に市民の為を考えて政策してくれているのか、疑問に思う事が多い。市立病院を無くして（産婦

人科、小児科以外）移転問題以前に、スタッフの質を（対応の質）向上させる事に力を入れてほし

い。図書館の移転に関しても、将来負の遺産になると懸念がある中ではたして本当に長い目で見て市

民の為になるのか、疑問に思う。近隣の市よりも、医療スタッフの質やイベント関連、図書館の充実

感などすべて劣っているように思う。産科（助産師、看護師）の一部の人の対応や雰囲気が悪い。出

産という肉体的、精神的にしんどい事を終えた患者に寄り添えないスタッフがいた事に強い憤りを感

じた事がある。小児科の○○先生はとても気分屋でいつもふてぶてしい態度が気になる。治療の面で

も信頼できないと感じた事がある。泉大津市民として泉大津の発展を願い、あえて書かせて頂きまし

た。 

・こども園や公園など子どもが遊ぶところを整備して欲しい。予算を充てて欲しい。遊具は古くなって

取り壊されたまま、こども園なのにブランコもすべり台もジャングルジムもないのは（砂場と鉄棒し

かない…）さみしいです。ブランコ周辺が古くなって壊れているまま、使用しないようにテープを巻

いていますが、とっても危ないです…。 

・ハザードマップが見にくいので、見やすく、わかりやすくしてほしい。大津川となぎさ公園と大津大
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橋の手前の遊歩道がとにかくきたない!!草がはえすぎて不気味。 

・市民病院の今後の事が心配です。 

・「便利」ではなく「必要」なものから作り出してほしい。最近、便利ではあるがそこまで必要性のない

ものが多いと思う。 

・活動は大事だが無駄なお金を使わない。 

・透明性に期待 

・要望なのですが、水道料金をクレジットカード払いに対応してもらえると幸いです。 

・最近の市民の身近な事で言うと、図書館の移転問題です。市民に広く現図書館が駅前ビルの中に移転

するということは、市民の何％が事前に知っていたのでしょうか？反対するという署名運動もあった

ように聞いていますが、市議会で賛成多数なら、議会で議案が通加してしまい案件が通ってしまう 

議員さん達は市民の代表で色んな事に取り組んでくれているとは思いますが、市民の身近な問題はも

う少しわかりやすく市民に幅広く伝えて欲しいと思います。 

・高齢者を本気に元気にさせる施策→治療費の減少につながる ・生涯学習 ・インターネット診察

（with Corona を目指す） ・日本一のＩＴ化の町づくりを目指す（老人でもスマホ・ＰＣが熟せ

る） ・他の市町村より何か抜き出た町づくりをすると市民にも自信が湧いてくる ・道路の自転車

専用道路となっていが今だにほとんどの市民は歩道を自転車で通行している。一般道路を自転車で走

行するのは非常に危険なので歩道を走るのである。なんとかして頂きたい 

・新しい図書館を充実させて下さい。 

・国政も地方も、もう少し市民の為になる政治 市民の代表で地政も県政も国政も行ってほしい 市議

会は誰の為に会議を行っているのですか？泉大津市民の為にですか？と聞きたくなります。 

・年寄りが夜道を歩いている時、昔と比べ、人口も増加し、いろんなお国の人と出会ったりして、びっ

くりする事もあります。又、バイクや車に限らず、自転車の暴走も目にし、危険を感じたりします。

防犯灯の設置を増やしたり、防犯用カメラがあれば、何かの時に助けられるので、主に、脇道や、防

犯灯があっても学校の木で、光がさえぎられている所もあるので、安心して住める街づくりに期待し

ています。 

・コロナ禍で市政も大変な時だとは思いますが、泉大津をますます住みやすいところにしていただきた

いと思います。 

・新病院建設反対です。ある物をいかしてほしい。無駄をはぶいてほしい。 

・市民団体からの要望書が本会議にかかる前に議運で検討され、反対会派の方があると本会議にも上程

されず、検討内容が全く知らせれないというシステムはおかしい。市民の要求に誰が賛成し、誰が反

対したか明確にしてこそ議員の姿勢を知ることが出来る。議員自身も自らの行動に責任を負う義務が

あると思う。 

・泉大津は若い市長さんがとても良く頑張っておられ市民の一人としてうれしく思っています。泉大津

はとても住みやすい街ですが、緑がとても少ないのですが残念です。市民ひとりひとりが協力して緑

をふやすことができればと思います。市民病院の移転はもう決まってしまったのでしょうか？年を重

ね、年々足腰も弱り、自家用車も手ばなし、今のところから遠くなってしまうのであればとても困り

ます。 

・市民病院を守って下さい。穴田へ移転しないで下さい。泉大津市民にとって病院は大切な大切な場所

なのです。切にお願いします。 

・高令者が納める国保料、介護保料等泉大津市は高すぎる。もっと身を切る努力を望みます。生活環境

はすばらしい。市長が国会まで「マスク」地場産業を訴求しに行かれたのは感動した。 

・市民会館跡はどうなるのでしょうか？最近車を運転していると、よくスケボーをやっている子を見か

けます。道でやるのは危ないし、スケボーをできる場所を作ってほしいです。今後オリンピックを機
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に、ますますやる人も増えると思います。子供もやらせたいですが、遠くまで連れていくのも大変で

す。熊取の永楽ゆめの森公園の様な、スケボーパークと公園が一緒になっている様な所があると、兄

弟で連れていっても、それぞれ楽しめます。ぜひ今後、いかせる施設を作って頂きたいです。 

・市内バスも一部の人だけ利用 一回 100円でとるべき 

・泉大津レシート大作戦ですが、市民に平等に配付出来る様な企画にして欲しかったです。私は夫婦２

人共働きの為レシートを集めましたが、換券に行く事が難しく、しかも 21 日には換券終了していた

ので、とてももどかしい気持ちになりました。今後この様なイベントがある際は市民全員がわかる様

に案内もして頂きたいと思います。 

・現状の事案のみ議論せず将来市民の利益をもたらす事案を党派を関係無く議論して欲しい。 

・他の自治体（大阪市など）では特別定額給付金の給付が遅延している中、当市は申請わずか 10日程

度で入金して頂き、一ヶ月足ずで全員に支給済されております。大変結構な自治をされており感心し

ております。今後も頑張って下さい！！ 

・無駄使いがないよう税金の使い方は適切にお願いします。 

・環境問題について、もっと多くの人が知っていかないといけないと思う!!レジ袋もなぜ無料配布がなく

なったのか、などほとんどの人は理由を知ろうとしないのが問題だと思っています。影響力のある市

議会の方が声を上げて発信して下さるのが、効果があると思います!!これからの地球のために、動物と

共存していけるように取り組んでほしいです。牛や豚の家畜することによって温室効果ガスが排気ガ

スよりもはるかに多い!!そのことで地球の温度もあがっています。週１回お肉をやめる生活をまず、や

ってもらえるようにしてほしいです。 

・レシート大作戦は目的に反していないか。高所得者は何度も行き、生活に苦しんでいる人は困難な

上、またたく間に（１週間）締切りになった現状を行政は反省すべきです。市民平等に配付すべきで

す。中間層よりの意見!! 

・旧市民会館跡地に早く公園を作ってほしいです。新しい市民プールも作ってほしいです。 

・Ｑ＆Ａで書面を読み上げるのではなく、自分の言葉で心で応えていただきたいです。未来に夢を持つ

ことができ、夢を叶える環境の整備を整えて欲しい。特に若年層からの教育にも力を注いでいただき

たいです。子育て世代に、市内との格差がない環境を！幼児期から英語教育～デジタル教育などに予

算を取ってあげて。泉州は教育環境が低いから…と正直、耳にする機会がある。残念です。そういっ

たイメージを壊していただきたい。地元で買い物をして貰うには（ナンバに足を運ぶ方が選択量が豊

富だからそちらでを減らすのには…どうすればよいかを！市民の要望をすくい上げる。アンケート→

データからの分析）知恵を出し合う。※泉大津レシート大作戦いいと思います。とても頼もしく思っ

てる反面、そうでない議員さんもいてる様ですのでその点をしっかりと見ていきたいと思ってます。

市民病院の移転で不利益が生じるのを心配してます。交通の便、混雑、病床不足などその辺の混乱を

払拭していただけます様に！高齢者に予防医学で健康年齢を上げるための施策をすぐに始めていただ

きたいです。高架下なども利用できないですか…？和泉市の方が魅力があるという声も少なからずあ

りますので心配してます。 

・泉大津は大きい公園やグラウンドが少ない上に駐車場代までとられ（スポーツチームの運営にかなり

深刻な問題です。子供達は大人の事情スポーツを続けられません）、スポーツ振興を考えていると思え

ません。「あしゆび」へ投資して健康を謳うのであれば、子供たちがもっと多く体を動かせる場所が自

由に使える環境を整えてほしい。ひまわり広場、市民会館後地は野球、テニス、サッカー公園などの

複合グランドになってほしい（無料駐車場で！） 

・今回のレシート作戦みたいな、現在、この先がコロナでどの様な社会状勢になるか不安が多いので、

少しでも生活が楽になる応援施設を取り組んでほしい。 

・市民にとってくらしやすい事をしてほしい。 ・町を平和にきれいにして欲しい。 
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・先日市民参加のレシート大作戦は大変良かったです。 

・少しずつ（レシート大作戦など）市民の事も考えて下さり、住みやすい市になっています。感謝して

おります。 

・学生なのでもっと興味が持てる機会を増やしてほしいです。ボランティア活動等も良いと思います。 

・形式・結果を報告は不要なのか。市民自身が生活や肌で感じることが出来る結果を求めて欲しい。結

果報告をアピールの場としないで下さい。 

・企業の誘致。 ・海岸の拡張、整備。 ・石の庭園変更。（無） 

・新型コロナウイルスにより泉大津市でも感染が確認されていますが、私は大学生で出来ることは、限

られていると思います。大変な状況ではありますが、少しでも早い解決を願います。 

・南公民館が、いつ無くなるのかと、利用している人々の声があがっている。生涯学習の場を取り上げ

ないでもらいたい。弱い者いじめ、高齢者いじめは、やめてほしい。次回の選挙の際には、今の不満

を解消してくれる人にと考えている。何でも民営化するのは如何なものかと！市長、議員に伝えた

い。 

・図書館を充実してほしい。新刊増加希望です。 

・お墓のない方々は納骨に大変困っております。一般のお寺等の納骨はとても高額で大変です。市の墓

地に納骨堂等は、無理なのでしょうか。出来れば大変助かると思いますが！ 

・議員の皆様は、泉大津市内を歩かれた事がありますか？日々、通勤で駅まで歩きながら、いつも泉大

津の道路は汚いと感じています。タバコの吸いガラが町中いたる所に捨てられています。タバコのポ

イ捨てが平気な人が泉大津には多過ぎる。個々のマナーの問題ではあるものの、議会として手を打つ

べきと考えます。夏の音楽イベントで多くの人が、泉大津を訪れます。こんな町に住みたいと思って

もらえるには、こんな小さな事も大切と考えます。・和泉府中病院との連携が議論されていると思いま

すが、大反対です。命を軽視する病院です。市民の命を預ける先ではありません。 

・きちんと市税を納めている人をすべてにおいて優先するべきだと思う。生活保護をきびしくチェッ

ク。ひとり親、母子など偽装離婚している人もいる。先日行われたレシート大作戦も平日（水）から

スタートし真面目に仕事をし住民税を納めている人が後回しにされている。当日多数の人が密となり

ならんでいたが、コロナのクラスターが発生したら、誰が責任をとるのかと思い後日、すいてる日を

みて私は行きました。 

・泉大津市立病院がなくなったら大変こまります。どうかやめないようにお願いします。市議会の皆様

よろしく頑張ってどうかお願いします。 

・泉大津市をもっと魅力ある町に！！ 

・図書館 施設の充実と内容数増やす。 

・救急の受入もしてくれる市民病院であってほしい。 

・だいぶん変わってきたと思いますが、もっと市民が住みやすい市に近づけるようにがんばっていただ

きたい。他の市より助成が遅いと思うのでがんばってほしいです。子育て家庭には住みにくい街だと

思います。 

・公園が増えていくのは、いい事ですが、もっと充実した物にして欲しい。・プラ系ゴミが週一回の回収

ですが、週２回にしていただけたら、助かります。 

・私は、一人住まい（70 才）、月～金フルタイムで仕事なので、災害時、高齢者にも、安全で、快適な

泉大津市であって欲しいです。・泉大津は、前向きで、若さがあって、よい市だと感謝しています。 

・病院がどうなるか今のままでいけないのか 遠くなるのか気になっています 市民病院の事です 

・市役所の無駄対策。強化。 

・レシート大作戦を毎年行ってほしい。通学路の安全確保（ガードレールをつける）。小学校教諭の学力

向上。子供手当ての値上げ 
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・大津川の木などが大きくなっているのは、根か切って道が見える様にしてほしい。近所の人で低い花

などを植えている人がいるが大きな気がじゃましている様に見える 

・楽しいきかくから市議会の話にもっていくとひきつけるなにかがない 

・身近な例でいえば、ダイエーの駐車場は整備されたが、高い低いがあり、高い方には、若い人、男性

しか、のせられない。（重くて）しかも、幅がせますぎて、止めるときにケガをする。高い方は、下す

だけでも、かなり危険、もう５回もすりむいたり、出血して、止めるのをやめました。こんなまま

で、ずっとそのままですが、知り合いの人は皆困っている。でも、駅前のこの現状も、あきらめてし

まっている。また改修したら税金が、またムダ使いされるから。 

・この手のアンケートや、選挙そのものを、オンライン化すれば良い。コスト削減及び、選挙投票率が

変わり、より民意を反映しやすくする。 

・※公園がすくない。学校の備品などの購入はだいぶ改善されて、うわ靴や体操服など、どれを使って

もいいようになったけど、制服のもりまわりとかも、市役所で、やったらいいと思う。式内や昭和町

などは公園がまったくといってない。子供達だけで大津川の川べりは多少心配だ。緑地のある公園

が、少ない。 

・高れい者が多いのでこれからも老人にやさし行政をしてほしい 乱筆乱文をお許し下さい 

・お年寄りや幼・保だけでなく、成長期・思春期の子供達への支援が充実し、みんなが笑顔で過ごせる

素敵な泉大津市にしてほしいです。こちらで伝えて良いのかわかりませんが（泉大津レシート大作戦

については、私達消費者側も市内店舗も winwinとなる。とても良い対策だったと思います。私ども

も、数回換券させて頂きました。）ありがとうございました。お年寄りや幼・保の支援はいつも声高に

叫ばれ充実しているように思いますが、現在、小学・中学・高校の３人の男子を育てているわが家は

とても経済的に苦しいので何とかして欲しいです。主人の収入が中途半端にあるため、住民税等の税

金は、毎月ビックリする程支払っています。ですので、上の子の国や府からの学費支援についても、

収入制限にギリギリひっかかりほとんど支援してもらえません。一方で、成長期の男子３人の食費、

学費等の養育費に大変なお金がかかっています。私も、下の子がまだ低学年ですので非常勤ではあり

ますが、仕事をしています。しかし、とても苦しい状況です。うちのような中流家庭で、成長期・思

春期の子供達を育てている家庭にも是非、なにかしらの支援をお願いしたいです。（子供達にお金がか

かり、金銭的に一番厳しい世帯だと思います。）また子供が３人以上いる家庭にも、もっと充実した支

援をお願いします。上の子はもう高３、受験生です。少しでもお早い対応をお願いしたく、議題に挙

げて頂ければ幸いです。どうぞよろしくお願い致します。 

・市立図書館を強引にアルザタワーに移すのはなぜですか？・レシート大作戦…同じ人が何回も並べる

のは不公平だと思った。ヒマ人しか並べないじゃないですか？たくさんの人が参加できる様にすべき

だったと思う。・駅前の自転車走行ラインに車が駐車しすぎで通れない上に歩道も中学生がめいっぱい

広がって歩いていて、通れなくて危険！！左側通行が基本だと教えてあげて。赤信号になったら渡ら

れへんて教えてあげてー 

・泉大津は急行止まる良き場所にあるのに、若者の服屋とか少ない。ララポやアリオのような（小さく

てもいいから）人が集まるショッピングモールとかグルメのテーマパークとか人が集まる魅力的な場

所が欲しい 

・わかりやすく市議会が何をしているか見える化していただきたい。子育て環境を整えていただきた

い。 

・子どもを育てる施設が少ない。病院等。 独身者の税金が高すぎる→他の市に移住して家族を構成→

過疎化→市のお金なくなる 

・第２回レシート大作戦をやって欲しいです。 

・若者が興味を持つような取り組みや話題があれば更に関心が湧くと思います。 
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・泉大津市レシート大作戦は早々と終了してしまい換券が出来なかった。再度、実施してほしい。 

・コロナの影響により収入が少なくなっています。その中で妊娠・出産を控え不安が大きく、少しでも

支援が欲しいです。 

・高齢者が住みよい町づくり。 

・議会のしくみや審議等をもっと市民にわかりやすくするは、小・中学生への教育の一環であり、議会

での審議内容などについて市民に報告するは、市民により選出された議員の重要な責務の一つ。議会

傍聴呼びかけ隊の活動は、内容を知らない者として失礼かもしれないが、「ナンセンス」な設問と思

う。市議会を傍聴できる市民がどの程度いると推定されますか？多くの市民は学校や会社で勉学、仕

事中であり、傍聴は物理的に不可能。「議会に傍聴に来い」ではなく、審議内容とその結果を市民に知

らせるのは市民の代表としての重要な責務。協議内容を賛成意見、反対意見を発言者の議員名を付

し、採決された場合は賛否数など議員名を付して市民に報告するのは市議会の役目と思いますが。最

近話題になった「市民病院」「図書館」は市民にとって極めて重要。これらについては、いろいろな風

評が飛び交っていましたが、審議内容が知らされれば正しく判断できますし、発言議員名が付されて

いれば、今後の議員選出選挙の有用な情報としても役立つと思います。 追：過日、市長が後押して

販売されたマスク、市議会で議論されたのでしょうか？「寄附」ならばよかったのですが、「高額での

販売」でしたので泉大津市民として、他市の知人に批判され後ろめたい気になっています。 

・コロナの影響もあり、貧困層はとても大変な思いをしていると思います。医療従事者の方々にも、そ

の医療従事者を支えている福祉に関わる人々にも、もっと支援が必要だと思います。貧困層・医療従

事者・福祉従事者に手厚い支援を考えてもらいたいです。まだまだ大変な時期が続きますが、議会に

参加される方々、支える方々、関係者の皆様、心身ともに健康にお気をつけ下さい。 

・地震など災害があったり、コロナみたいに感染症が蔓延になったりした時に、市民が不安にならない

様な対応を強化して欲しいです。どんな事があっても市民が安心（治安、経済を含め）出来て希望が

湧く市にして欲しいです福祉の方にも力を入れて頂きたいです。安心できる世の中になって欲しいで

す。 

・市議会自体が遠い存在である。もっと身近な存在にすべきだと思う。 

・具体的にはわかりませんが、生活の中で子供たちと一緒に取りくめたり、体験できたりする場があれ

ば、子供のうちから知ることができるし、親世代も興味をもつことができるんじゃないかと思いま

す。イベント等も良いが、生活の中で取り組めると助かります。 

・市の行財政運営について市長部局からの提案に限らず、市の財政のあり方等を具体的にチェックでき

る機能を強化し、その時勢に沿った運営機能を保持されるよう要望します。 

・泉大津河の所に雷が４つ落ちたと言っていました。避雷針をつけてほしいです。河側のバイクの禁止

もしてほしいです。夜中から早朝にバイクがすごい音を鳴らして迷惑です。 

・市の活性化を推進して欲しい。公共設備等の充実（図書館、市民会館）。子供達の教育の場、交流の場

等の強化。 

・もっと子育てしやすい環境などを整えて欲しい。（小さな子供でも遊べる公園、遊具。子育て就学に関

する情報提供。補助。など。）「市議会」というものが、あまりに身近に感じられない。毎日があっと

いう間。様々な場面、箇所で何かしら目にとまったり参加する事で、身近になるのではないかと思い

ます。「参加したくない」ではなく「参加する」という状況にたどりつけていない気がします。 

・図書館の移転、市民病院も変わる…。知らんところで反対してても決まるし、文句を言うところも分

からんし、もやもやしてます。国の○○党政治と同じですか？それやったら気に食わん!! 

・4,000 円の商品券キャンペーンは良かったが、公報を読まない人には宝の持ちぐされであった。 

・もっと泉大津市の事を考えて議会をして下さい。市民、経済の向上など議論をして下さい。すみやす

い泉大津市をめざして下さい。子育ての事、教育の事、そしてだいじな経済の事、宜しくお願いしま
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す。選挙の時だけじゃなく宜しくお願い致します。 

・アンケートの為の郵送料の税金を使用しないで。コロナ対策 市民が少しでも助かるような泉大津の

生産したマスクを１枚でも配布したり、景観、道路清掃改善案を話し合ってほしいです。 

・三十合池公園と駄菓子屋の間に左右確認ミラーを設置してほしい。楠小学校が私服化しないように校

長と話し合ってほしい！ 

・行政改革の提言を積極的に行う。 

・傍聴を言われても平日の開催では難しい。テクスピアなどで日曜日など休日に公開会議を１度実施し

てみては。 

・議会運営、議会改革を進める事は重要です。市民にアンケートを取って行う方法も必要ですが、議会

として何をしようとしているのか、提案が必要ではないですか。（受動的でなく能動的に活動してほし

い）.議会改革の参考例は全国に沢山あります。参考にしていただければと思います。 

・公園の美化整備等。特に泉大津の陸橋は鬱蒼とし暗く、トイレも古く、安全面も悪い、通行が怖い。

同じく助松公園に放棄してあるゴミを何とかしてほしい。トイレも古く汚い。市民の生活上密接度の

高い公園や橋の整備がなく、状態の悪いまま放置している市議会に関心を持てない。住み良く安全な

コミニュティの確保に尽力して下さい。 

・未来共生災害救援マップ（災害マップ）をパソコン、スマートフォーンの画面上の地図に避難灯を表

示するとありましたが、パソコン、スマートフォーンを持っていない方、又、使い方を知らない方

（高齢者等）にはどのような方法で情報を得ればいいのか？各家庭に冊子として市が発行し、配布し

てくだされば助かるのでは？！ 

・小学校等でも土曜参観、日曜参観が行われています。開かれた議会にするためにも土曜・日曜市議会

の開催を提案します。又、見学会と写真撮影会なども。尚、市の職員も出勤が必要ですが、振替休日

などで対応して費用の節約も考えてください。 

・せんえつですが、とりあえずこれから先３年～３０年後の事を考えての町創り市民生活及び市民の身

心の充実、災害への備え、子供の教育、福祉、介護の有り方等、泉大津市、泉大津市民の為にお体を

気をつけて励んで議会運営をして頂きたい。 

・税金の使い方についての内部統制の強化が必要。年間使用した金額のレビュー体制強化を希望しま

す。 

・市立病院をなくさないでほしい。 

・泉大津レシート大作戦。多く買い物する人は多くもらえるのがあたりまえですが、高齢者は急いで１

度に買物出来ない。８月３１日までに頑張っているのにもかかわらず気の毒です。１枚ももらっても

らっていない人の為にチェックして渡してやってほしかった。しっぱいではないですか？ 

・市立病院は現状のまま存在させてほしい。赤字経営であっても市民サービスなのだから、こういう大

事な所に税金を使って欲しい。 

・皆が認可保育園に入れる様にしてほしい。 

・市民の税金を有意義に使って欲しい 

・お年寄りの施設は充実しているのに子供は充実していません。未来ある子供の事をもっと考えてほし

いです。例えば、子供のサッカーをする場所がありません。グランドゴルフをする場所はあります。

もっと子供たちの事を考えてほしいです。 

・図書館や市民病院の問題等をもっと市民に周知、原状 分析の細かい報告等 

・駅前に移転する新図書館の情報をもっと載せて欲しい。 

・泉大津は住みやすい、よい町だと思うので、もっとＰＲして、よりよい泉大津にしてほしい。 

・自分が知らないだけかもわかりませんが、もっと防災についての情報が知りたいです。 

・泉大津市のマスコットキャラクター「おづみん」はとても良い印象があり、ＰＲに役立っている。泉
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大津市をもっと広く知ってもらうＰＲが必要と思う。 

・税金の使い道・公共工事の請負金額、工事内容を公表して欲しい。 

・ハザードマップの周知・徹底をして欲しい。 

・いろんな情報提供をもっとやってほしい。・泉大津市をもっと全国にアピールしてほしい。 

・スーパーなどで活動されているのは全く知らないです。職場などで雑談の時もそんな話は一切でませ

ん。泉大津のおづみんであったりレシート大作戦などほかの市とはちがい、知らない所で活動されて

みなさんがんばられているのに、認知されなさすぎはもったいないと思います。 

・市民会館の跡地利用の方法等もっと市民の声を聞き出す場を作って欲しい 

・議会で審議しないで上部で決めて提出し審議しないで多数決にかけているようだ。（市民病院件、図書

館の件）市民の意見（声）を良くきいて下さい（説明会広く） 

・これからも、老人、子供のすみやすい町作りをよろしくお願い致します。 

・公平で公正な取り組みが分かると安心です。 

 

④議員定数について                                     

・市会議員が多過ぎると思います。少数精鋭で市政を実施していただきたい 

・議員数が多すぎる 

・議員はまだ人数が多すぐる。 

・議員の人数を、二、三人少なくしてもいいのでは、ないかと思います。特に泉大津市には、何の魅力

もない市でしょう。ましてや無投票での議員さん達では、どうしょうもないですね。 

・議員をもっと少くして欲しい 

・議員の数（定数）を減らしてほしい 

・議員定数を増やすべき（人口が増えて来てるから。） 

・議員の数に疑問を感じる ７～８万人の住民に対議員の数が多い １５人いれば充分だと思う。定数

是正を審議項目に入れてほしい 

・小さな町なのに議員の数が多いように感じます。議員の数をへらして下さい。各校区に１人議員さん

がいるだけで大丈夫と思います。税金の無駄遣いだと思います。 

・もう少し人数を減らすことは、できないのかと思う。 

・議員の数を減らす。 

・議員定数の削減を要望する。 

・議員の定員を１割位削減  

・市会議員の削り減及び定年制の検討 

・議会に於いても改革を実行する（定数減） 

 

⑤議員報酬について                                     

・議員歳費の日給化 

・市会議員も運動してる人とあまりしてない人がいる 日給せいにしてはどうか 

・コロナ対策等で、みんな苦んでいる中で、議員の人たちは、何をしているのか？議員の人たちの収入

を削減しようと言う人は居ないのか？ 

・議員の報酬を１割位削減 コロナできびしい現在各１割削減でも皆で力を合わせれば十分やって行け

る。病院などの方へ資金を廻す方が良い。 

・市の財政をささえている泉大津市内の企業や市民が新型コロナウイルスの影響で夏のボーナスをカッ

トしたり減給されているのに、なぜ市長や市議の委員の方は夏のボーナスを受けとられているのです

か？給料カットよりボーナスをカットすべきではないですか？ 
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・議会に於いても改革を実行する（報酬減等） 

 

⑥議員について                                       

・今回コロナで市民の事を考えてる議員がいるのか信んじられなくなり、活動すら、感じられない。本

気で泉大津の事考えてるとも思えない。市民が苦しんでるのに普通にしてる議員も多数目にする。え

らんだのは自分達ですが、やめさせる事もしたい、市民がもっときびしくしなあかんのですが、もっ

と議員らしく、元点に返って人にそんけいされる気持ちをとりもどしてほしい 一番かんたんに出来

る事を出来る議員があつまりすばやく動く議会を期待します。今現在は協力もできない最悪 

・市長の発信力をもっと市議の方々にももってほしい。若い人のなり手がもっとあるといい。青年部か

らなど、もっと活躍できる方がいると思う。 

・2000 人のレスポンス率は少ない思いますが、返答のすべてを、すべての議員の方は目を通して下さ

い。集計だけではわからない事があると思います。 

・はっきり言って顔の見えない話が多くて、市議会がわからないです。市議会員にもっと、身近なそん

ざいになってほしい 

・議員さんに知り合いがいないので遠い世界のよう、又、知り合いの議員さんがいる人によるといろん

な相談に乗ってもらっている様子？当方、地の人間では無いので何んの期待も無い 

・議員は自己の保身に走らず、本当に泉大津市の将来を見据えた施策展開してもらいたい。（10年、

20 年、50年先） 

・市民と市政をつなげる役割を期待しております。 

・選挙の時には少しではあるが候補者として意見を聞くこともあるが、それ以外の時は、ほんの一部の

人しか、どう考えどこで何をされているのか一切見えてこない。 

・市民全員へといった内容がなかなかまわりにくいと思う。自治会に入っていない事が難しいのかもし

れないが… 昔は井戸端会ギ等が母性のネットワークであったが仕事、子育てにおわれそれもむずか

しいのが現状である。その間に入って活動しようとする方がいないのが残念である。市と市民の間に

いるのだという行動をまちのぞむ。 

・議員と市民が身近に感じられる様になりましたが 声をかけられて名前をど忘れしてとまどう 大半

の方に覚えて頂いておりますが こちらの方は顔とお名前が一致しません 今はやりの大きな名札を

つけて頂くと嬉しいと思ののは私だけでしょうか 特に新人は忘れます 

・議員さんは市民の代表だと思っています。市民側に立って市長がやろうとしていることを一度「本当

に市民のためになっているのか」と見直し「これは正しい」と思ったら何が何でも正しいと説明でき

る気持ちを持ってほしいです。市長の言いなりといわれてもおかしくない議員さんは正しい仕事をし

て下さい。市民が「おかしいのでもう一度考えて下さい」との要望をききいれてもらえないことが最

近多いです。アンケートを見ると市民の声をききたいようですが、きいたならぜひ声を議会で審議し

実現できるように働いてほしいです。 

・年に一度位は市議の委員さんによるイベントによる先生方のアピールと顔を覚える機会があればいい

と思います。（日頃の活動等） 

・選挙の時など市民にペコペコしているのに市役所で職員に偉そうに暴言をはいている○○議員を見ま

した。とても感じ悪いです。職員さんは議員のしもべや部下ではありません。そのあたりをきちんと

伝えて下さい!! 

・市議会とは、まだ距離を感じる。身近な感じがしない。若い市議の方が増え、20 代～40 代の子育て

世代の意見をくみってくれたら、もっと身近に感じると思う。 

・”議員は名ばかりで暇である”と思われないように、しっかり、市民のために活動するべきだ。自分

（議員）のアピールのための活動は必要ありません。議会だよりの問答をみて、つまらない。外にで
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きることはないのかと思っていしまいます。 

・女性議員がもっと増えたらよいと思う。半数近くになるように。 

・選挙時の選挙カーがうるさすぎる。むしろ静かな人に投票している。（赤ちゃんが寝ている事考えた事

ありますか？やっと寝かしつけた時におこされる気持ちわかりますか？） 

・日、日の活動状況が、ほとんど見えない 

・選挙の時だけ謙虚でその他の時は、ふんぞり返る様な議員が多いように、みえます。 

・市議は住民によって、選ばれた者であるが、必ずしも住民の意見を反映しているとはかぎらない。

又、獲得標数にかかわらず、一人、一標である。獲得数を反映した標数であれば、住民の議員、議会

への関心が髙まるのでは？ 

・今の議員さんは自分の事しか考えてない様に思います ・もっと泉大津の事を考えて、市が良い方向

に進んでほしいと思います。 

・大切な市民の税金、１人１人が一生けん命働いて得たお金ですので、必ず１円もムダにすることなく

活動に活かして下さい。意味のある議会にして下さい。市民の代表としての気持ちを、忘れないで下

さい。 

・市議員はボーナスありましたか？今コロナの中、職を失い収入源を絶たれた方がたくさんいるなか、

国会議員に名をつらねただけでケタ違いのボーナスをもらって、いらない、このコロナ時、遠慮して

おくという議員が一人もいない事、この国はどうなっているのか心配する。これを選んだ市民・我々

が一番悪いのです。一人も市民の事を心配している議員を選ばなかった私達が悪いのです。選挙の時

だけ良い事を言い、当選したら市民の中に心から入り込む議員を、この次は選びたいと思います。議

会に興味をもたれ、市民がこの市長、議員がいるから大丈夫と思われる市役所であってほしい。議員

であって欲しい事希望します。 

・議員さんも、もっと頑張って欲しいです。 

・投票する権利ある人のための政治や議会ではなく全住民が住みやすくなるための協議の場を増やすべ

き。議員は市民のご要望を聞くだけではなく、市民を育てるという目線で一緒に取り組んでもらえた

らいいと思う。市民は、お客様ではなく一緒にまちづくりをするパートナー。だから、どんな課題が

このまちにあるかをしっかり伝え共感してもらうために、いままで通りのやり方ではなく、チャレン

ジしてほしい。 

・選挙の時だけ力を入れてもらっても困る。 

・まず議員が日本国、地域の正しい歴史を学び、戦後悪意で形造られた国体を正しい方向に向うよう努

力する。泉大津からパチンコ屋をなくす。（幼少期の子供から日本は賭け事は法律で禁止されているの

に、パチンコ屋さんはなぜ認められているのと質問さた時の答えを求めます）泉大津から道義国家日

本の再建を始めましょう。 

・選挙の時現職については任期中の実績と政務活動費の内訳を明確にしてほしい 

・市役所へ訪れた際、１Ｆロビーで中継をみたことがあるが、紙を読む姿ばかりで途中で見るのをやめ

てしまった。なかには、寝ているような姿の議員もいた。そのような中継を見たいと思わない。 

・選挙時、公約としていた事項を、当選した後、実現が出来ているのかが判らないので、進捗を判る様

にしてほしい。 

・議会の傍聴で知ることはできても、それから参加できません。国会中継でも言い争いと賛成と反対を

見るだけです。色んな方が選挙に上げた事を、あの時だけの話しにしないで、市民に見える to ｄｏ

リストとして、市議会議員の方が、達成する為の方法や、その効果が見えれば興味や感心はわくかも

しれません。そして実現できなかった理由も出してあきらめるのか、再考に実現をめざすのか、市民

にきくのもいいのかもしれません。政治は私達の生活をかえるのに遠くてわかりにくいです。楽しそ

うでもありません。 
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⑦その他                                          

・市民の為にありがとうございます。これからも、市民の利益になります様頑張って下さい 御苦労様

です。 

・市民になって５年余り、全く関心を持っていませんでしたが、今回アンケートに答える事になり、も

う少し、関心を持つべきだと思いました。 

・家族がいてない人にも、独身の方の為にも、少し、よりそってくれてもいいと思います。このアンケ

ートも、答えにくかったので、選ばれたとしても、困りました。迷惑です！どうせ、はんえいしても

らえないと思いますけど、独身の方もいますので！アンケートも、「紙のムダ」やと思います！ 

・これから議会だよりとか色々読んでいきたいと思います あまりしらなすぎて済みません。 

・泉大津市のためによろしくお願いします。 

・全く関心がありませんでしたが、生活が楽になる様な情報があるのであれば、改善されるのであれ

ば、関心をもっていきたいと思います。 

・市議会の存在自体を知らなかったら、充実した市議会であっても意味がないと思います。 

・今後も市の発展を目指して頑張って下さい 

・とにかく市・府民税高い！コロナのせいでしんどい生活だからせめてもっと安くして！ 

・泉大津市に住むのはあと２～３年になると思いますがこれを機会にもう少し関心を持って議会だより

も読むようにしたいと思います。お身体に気をつけてお仕事がんばって下さい。 

・同一労働同一賃金を拡充してほしい。国が決めてもなかなか地方までは実現していない。 

・堺市り引越て来て半年程です 市の行政に？？これから知る様に努力します 

・夫は、４年前に亡くなりましたが、それまで、泉大津に根を置いた土健業として、眠る間も無く働い

てきました。私も、女性ながら、身を粉にして、肉体労働をして夫と共に、子育てよりも仕事を優先

して働いてまいりました。そんな、高度成長時代の苦労が無駄にならない様に願っております。 

・わたしはベトナム人です。よくわかりません。 

・府、及び国へ消費税廃止を訴えて下さい。それがまず一番の景気対策です。 

・私はベトナム人です。よくわかりません。 

・森町のキリン堂前の信号のない横断歩道を通る時ほとんど止まってくれなくて困っています。 

・自分達の住んでいる町をよりよくしたい、次の世代の時にはさらに住みよい町にしてやりたい、とい

う思いは今の大人の頭の中のどこかにある気持ちだと思います。議会に興味をもつことや傍聴するこ

ともその１つだと思いますが、日々の生活の中、だいたい後まわしになったりします。 

・御苦労さまです。頑張って下さい。 

・市民の為の市議会であってほしい 

・何を云っても、あまり改善の希望はもてない 

・泉大津市議会に関するアンケートでせっかく選ばれたのにお役にたてずすみません。次からは発行誌

をもっと熱心によませてもらいます。 

・特に何も考えがうかびませんが、市民の為に頑張って下さい。 

・家の近くまで来たら必ずよって行ってほしいです・自分がどのくらいお金が入るのかおしえてほしい

です・病院につれて行ってほしいです 

・このアンケートに当たった人に礼の品を付けるなどしたら当たったうれしさなどもでて良いと思われ

る。 

・市民が納得するガバナンス機能を議会の最大の責務と考えること。 

・個人の意見など通るのですか・・・ 
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・コロナワクチンのかんせい マスクをひろめる こくみんがしんようできるかいぎ 

・問 16、18 は市議会への意識が低く、傍聴を呼びかけられても、見に迫った問題が起こらないと行か

ないし、おまかせ主義で答えられません。今、起こっているコロナ対策や市の現状の報告などがあれ

ば、聞きたいし、疑問など言ってみたい。・わからないことがあれば市役所に電話し、聞いていま

す。・泉大津に住んで 50年以上になりますが、今だ市の魅力がつかめず、憩いの場が少ないのに悩ん

でいます。 

・生活保ごの人はどうして医療費がタダですか？老人の１割などに出来ないのですか？くすりなどたく

さんもらい、すててますよ。入院などすぐにして、介護事業者などになにもかもしてもらい、スーパ

ーに行くにも、介護事業者がむかえに来てます。どう考えておかしいですよ。しっかり知らべてます

か？市長さんもう少ししっかりして 

・このアンケートがあるまで知らなかった事が多く、自分の無知を痛感している。新しく有権者になっ

た人向けのお知らせなどが来ていたらもう少し知ることができたかもしれない。自分ももう少し調べ

る努力をすべきだと思うが、多分知らないければそう思うこともなかったかもしれない 

・選挙 70 才ー50才 30 才 18才以上 （定員各２名）年令別８名、年令差なし 8 名＝計 16名 

昔しの参議院選のような 全国区 ８名 年齢別 ８名 

・毎日、市民に変わり議会での提言ありがとうございます。財政的な懸念がコロナの影響で益々大きく

なると思うので、市民一丸となって こまってる人に対して少しでもサポートできるような 街づく

りを望んでおります。 

・いつもありがとうございます。 

・ごめんなさい 才老いた者のこととで回答ができません 現在は、この地に来てお世話になっているこ

とを感謝しております。文化的な生活についていけないオールデンカでスーパーの近くなものでその

日を精一杯に生かしてもらっています ありがとうございます。 

・今後も泉大津市民の為にご活躍下さい！ 

・いつも市民の為に話し合いなどからも住みやすいしていただきありがとうございます。これからも住

み易い泉大津にしていって欲しいです。 

・和歌山からの就職のためよく分かりません。 

・市の事を思い一生懸命やっていただきありがとうございます。泉大津市はマンションも多く若人世帯

が増えてと人づてに聞きました。若い市を目指して下さい。有り難い現状に何とか未来のある都市発

展を願っています。 

・汚職や根回しとか考えるだけでしんどい。同じ泉大津の住人として一部を見て物を言うのではなく全

員を見てくれ。後、一般の社会にある窓口での対応とか、役所の作業員にもコンプライアンスを上げ

させて。対応してくれるまじめな人もいれば、時間かけて相談しているのに、１時間、２時間ずっと

イスに座って談笑してるやつもいる。そんなの見せられてなんで税金で給料でるの？若い南出さんに

もっと自由にのびのびと市政を委ねて誰がやっても同じ意味のない市長へと育てるのが市議会ではな

い。聞かないとやらないではリーダーをたくした意味がない。 

・１年前にこけ、顔の左を複雑骨折でしゆつ、左目は失明するとのことでやめました。今は目のおくに

水がたまり物がゆがんで見える。左耳に耳なりがして、７月１５日に MRI検査も受けましたがだめで

した。調査票を返します。 

・何でも反対する政党は排除すべき。 

・まず、市議会が何か知らなかったので、このアンケートを機に調べてみようと思います。いつも市民

のために活動してくださりありがとうございます。泉大津市がよりよくなるようこれからもよろしく

お願いします。 

・議会に対しあまりにも無関心でした。投票さへすればいいという感じです。少しは・目を向けていか
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ないといけませんネ。 

・私達は市議会で何を話をしているかまったくわからない。 

・アンケート項目が多いです。内容がいまいち分かりにくいです。 

・住民税が高過ぎる。 

・いつもお疲れ様です。今後共よろしくお願い致します。 

・特にありません。がんばって下さい 

・市民のためにいつもありがとうございます。私事ですが心臓手術後のため、他市より転居してきまし

た。（子供近く）現在自愛しておりますので、不参加事が多いので泉大津のことが全くといっていいほ

ど理解出来てませんので申し訳ありません。 

・”市議会”と聞くと、難しい、理解しづらそうといったイメージを持ってしまう所があります。私た

ちももっと興味関心を持たなければいけないと思うのですが、市民が身近に感じられるようになれば

いいなと思います。（若い世代特に） 

・パートの収入の上限を 130 万になるよう強く願います。 

・特に活動を理解していないので意見しにくいですが気持ちよく泉大津で住むことができるよう、行動

等もわかりやすくオープンにしていって下さい 
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「泉大津市議会に関する市民アンケート調査についての考察」 

 

１ 市議会への関心度 

『全く関心がない』『あまり関心がない』と答えた割合は、全体の 47.1％となっている。年代別にその割合

をみると、年代が下がるとともに、関心度が低くなる傾向が見られることから、特に若い世代に対し、関心度

を高めるためのアプローチが必要と考えられる。 

また、『全く関心がない』『あまり関心がない』理由として、『市議会や議員の活動がよくわからないから』

が最も高くなっていることから、市議会や議員の活動に関する情報発信が必要と考えられる。 

 

２ 議会だよりについて 

『毎回読んでいる』『時々読んでいる』『１～２度だけ読んだことがある』と答えた割合は、全体の 7割を超

えている。年代別にその割合をみると 70歳代が 86.7％と最も高く、年代が下がるとともに、その割合は下

がるものの、30 歳代においても約 65％の方が議会だよりを読んでいることから、議会だよりが議会の情報

を届ける手段として有効であると考えられる。 

また、『読んだことがない』『１～２度だけ読んだことがある』と答えた理由としては、『市議会に関心がな

いから』が最も高くなっており、市議会や議員の活動を理解してもらう取組が必要と考えられる。 

なお、今後に期待することとして、『写真やイラストなどを多用して、分かりやすくしてほしい』との意見

が最も多いことから、分かりやすく、読みやすい紙面づくりを行うことが市議会や議員の活動の周知につなが

ると考えられる。 

 

３ 市議会ホームページについて 

『知らない、見たことがない』と答えた割合は、全体の 78.1％と大半を占めており、インターネットによ

り多くの情報を得ている 10 歳代から 40 歳代においても８割を超えている状況である。 

また、その理由として『存在を知らないから』が最も高くなっていることから、まずは議会だより等を通じ

て、市議会ホームページから得られる情報を周知していく必要があると考えられる。 

加えて、情報量に制限がなく、即座に最新情報が掲載できるという優位性を活かし、掲載内容を充実させて

いく必要があると考えられる。 

 

４ インターネット中継及び録画放送について 

 『視聴したことがない』と答えた割合は、全体の 79.8％と大半を占めており、特に 50歳代以下では、９

割を超えている状況である。その理由として『存在を知らないから』が最も高くなっていることから、前項目

の「３ 市議会ホームページについて」と同様に、議会だより等を通じた周知をさらに行い、認知度を上げて

いく必要があると考えられる。 

また、『パソコンやスマートフォン等がなく視聴環境がない』と答えた割合が、60 歳代は約 13％、70 歳

代と 80歳代は約 25％となっており、情報を得るためのインフラ環境に差があることがわかった。今後、こ

の点に留意した上で、議会改革に取り組む必要があると考える。 
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５ 議会傍聴よびかけ隊の活動について 

 すべての年代で『議会傍聴よびかけ隊の活動を知らない』と答えた割合が９割前後となっており、全体では

92.9％と大半を占めている。 

また、どのような場所・時間帯での活動を希望するかについては、『駅、スパーマーケット周辺・夕方の時

間帯』との意見が最も多くなっていることから、現在の場所・時間帯で活動を継続するとともに、この活動を

通じ、傍聴やインターネット中継・録画放送の視聴を誘引できる効果的な方法を検討していく必要があると考

えられる。 

 

６ 意見交換会について 

 すべての年代で『参加したことがない』と答えた割合が９割を超えており、全体では 96.9％と大半を占め

ている。 

また、どのようにすれば参加したいかについては、『地域の自治会館などの身近な会場での開催』という意

見が最も多く、テーマを決めて議員がみずから出向くアウトリーチ型の意見交換会の開催は、このニーズに沿

った取組と考えられる。 

 

７ 今後、市議会が取り組んでいくことについて 

 『市民の困りごとや意見・要望を聴く機会を充実する』との意見が最も多く、『市民の利益になるような施

策の提言を行う』『議会のしくみや審議等をもっと市民にわかりやすくする』についても多くのご意見をいた

だいた。今後においては、これまで行ってきた「市民の意見を聴く機会」などの充実のほか、議会や議員を身

近に感じてもらえるように、議会だよりをはじめとした市議会からの情報発信の強化など、これまでの取組を

検証し改善していく必要があると考えられる。 

 

８ 市議会への意見、要望について（自由記述） 

 本市議会に対する率直なご意見やご要望を自由記述によりお聞きした結果、市議会の情報発信や市議会の

取組等（市の施策等も含む）などについて、幅広く、多くの意見やご要望をいただいた。 

 

【まとめ】 

 本市議会では、これまで、議会機能の充実強化、議会審議等の活性化及び議会活動の透明性の向上等に向け、

さまざまな議会改革への取組を行ってきました。 

 今後におきましては、市民アンケート調査により、皆様からいただきました貴重なご意見を参考に、市議会

全体で十分に議論を重ね、他の自治体との取組なども比較検証を行いながら、市議会や議員の活動について、

市民の皆様にご理解いただけるよう、開かれた市議会を目指し、議会改革の取組について、検証や改善を行っ

てまいります。 

 

 


